



Tagesordnungspunkt 6

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Delkenheim am 25. September 2019

Sachstandsbericht zur Neugestaltung der Landwehrstraße

Der Ortsvorsteher berichtet, dass dem Ortsbeirat im Rahmen eines Informationsaustausches mit dem städtischen Fachbereich am 20.08.2019 der aktuelle Planungsstand zur Neugestaltung der Landwehrstraße vorgestellt wurde. Diese Entwürfe beinhalten wesentliche Veränderungen und Anpassungen der für Delkenheim überaus bedeutsamen Hauptverkehrsstraße im alten Ortskern. Als ein elementares Ergebnis dieses Informationsaustausches hielt der Ortsbeirat fest, dass über eine solche stadtteilprägende Maßnahme unbedingt die Delkenheimer Bürgerinnen und Bürger im Rahmen einer separaten öffentlichen Informationsveranstaltung vorab zu beteiligen sind. Als zeitnaher Terminvorschlag wurde gegenüber dem städtischen Fachbereich der 15.10.2019 avisiert und von der Ortsverwaltung Delkenheim bereits entsprechende Vorbereitungen eingeleitet.

Über die Ortsverwaltung erhielt der Ortsvorsteher nunmehr davon Kenntnis, dass eine solche separate Informationsveranstaltung seitens des städtischen Fachbereichs nicht angestrebt werde sondern das Projekt mit einer üblichen Beschlussvorlage im Ortsbeirat eingebracht werden solle. Im Rahmen einer telefonischen Anfrage des Ortsvorstehers als auch einer schriftlichen Anfrage über die Ortsverwaltung wurde das Dezernat über die besondere Bedeutung dieser Maßnahme für den Stadtteil Delkenheim in Kenntnis gesetzt und die Notwendigkeit einer separaten und vorherigen Information und Beteiligung der Delkenheimer Bürgerinnen und Bürger herausgestellt und nachdrücklich angemahnt. Bis zur Ortsbeiratssitzung lag hierzu keine Reaktion aus dem Dezernat vor.

Unverändert steht der Ortsbeirat zu seiner Überzeugung einer bürgernahen Einbindung der von dieser Maßnahme Betroffenen: Bei dieser geplanten Umgestaltung handelt es sich um eine für Delkenheim sehr wesentliche Veränderung des Ortsbildes des alten Ortskerns. Nicht nur der Fußgänger- und Autoverkehr werden dadurch betroffen, sondern auch Anwohner und Geschäfte und darüber hinaus das gesamte Erscheinungsbild Delkenheims. Es muss den Delkenheimer Bürgerinnen und Bürgern ausreichend Möglichkeit gegeben werden sich über diese Maßnahme zu informieren, sich mit den Vor- und ggf. Nachteilen vertraut zu machen und diese abzuwägen und ggf. eigene Ideen und Anregungen einzubringen. Bei einer solch weitreichenden Umgestaltung ist es aus Sicht des Ortsbeirats eine unerlässliche Notwendigkeit die Delkenheimer Bürgerinnen und Bürger mit einzubeziehen und zu beteiligen. Sie müssen die Gelegenheit erhalten sich über dieses Projekt zu informieren und sich dazu artikulieren zu können. Dies ist der Weg, den der Ortsbeirat gemeinsam mit den Bürgerinnen und Bürgern gehen will. Ein Weg der Beteiligung von Bürgerinnen und Bürgern, ein Weg hin zu einem transparenten und offenen Gestaltungsverfahren für unseren Stadtteil.

Beschluss Nr. 0036

Für die geplante Neugestaltung der Landwehrstraße fordert der Ortsbeirat eine öffentliche Informationsveranstaltung vorab Erstellung der Sitzungsvorlage, bei der für die Bürgerinnen und Bürger die Möglichkeit besteht sich intensiv über die Maßnahme zu informieren und sich am Projekt zu beteiligen. Hierbei sind auch alle Fristen zu beachten, damit die Finanzierung der Maßnahme nicht gefährdet wird.

Verteiler:

Dez. V z. w. V.

1013

Buchroth
Ortsvorsteher